
 華東台商⼦子女學校家長會 
主题:2016學年年度第⼆二學期第⼀一次家長會家長代表⼤大會 
時間:2017年年03⽉月16⽇日(四) 9：30--11：30 
地點:多功能教室 
主持⼈人:黃清崇 會長  记錄:⾏行行政组副會長 林林嘉玲、⾏行行政常委 王莉、⾏行行政常委 許瑞凰 
出席⼈人员:各班家長代表 應到:93⼈人 實到:72⼈人 
學校⼈人員:校長 王先念念⼂丶副校長 鄭京榮⼂丶總務處郭主任⼂丶學務處李主任⼂丶英⽂文組Jerry老師 

議程: 
⼀一、校⽅方各處室報告。 
⼆二、家長會各組報告。 
三、臨臨時動議。 
            
⼀一、校⽅方各處室報告： 
        校長致詞: 
        親愛的家長們⼤大家早安！近⽇日陪學測成績前標的⾼高三學⽣生到北京參參訪三⽇日，期間參參觀世界 
        百強⼤大學排名前30名的北京⼤大學和清華⼤大學；此項⾏行行程已成為每屆⾼高三⽣生考後必要例例⾏行行活 
        動，主為提供我校學優⽣生之能⾒見見度，增加申請北⼤大、清華入校機會。另令⼈人欣喜的是去年年 
        前標有29位學⽣生⽽而今年年增⾄至32位，衷⼼心期待我校前標⼈人數能逐年年持續增加。 
        於3⽉月11⽇日家長⽇日時已表述我校需推動的校務重點，現再略略述予各位 
        1.為推雙語華東KPI，要求全校⾼高⼆二⽣生於4⽉月8⽇日皆報考多益測試，國三⽣生於11⽉月份參參與多 
           益普及英語測驗，針對⼩小學⽣生則⿎鼓勵參參加劍橋兒童英檢但非全⾯面性要求，期為增進並檢 
           視⾃自⾝身英語程度⽽而非與⼈人相較。英⽂文教學部分原僅針對⼩小學⼂丶國中安排拼字測驗，現⾼高 
           中部亦給予安排，其因⼤大學學測中具字彙能⼒力力甚為重要，影響答題之正確率。 
        2.107年年的學測有⼀一⼤大變⾰革，適⽤用於今年年的⾼高⼆二⽣生，將於明年年⼆二⽉月下旬的⼤大考中從5科增考 
           為6科，國⽂文和英⽂文考試範圍將從4册增加為5册。現8年年級以下學⽣生⼜又將改新制學測，需 
           學完三年年課程才能應考，可能於8、9⽉月份才知定案，我校會儘早告知並做好因應之策。 
        3.學校將設環保農場復育基地，於校南⾯面佔地約7畝，作為本校卓越教學計劃之主場。期以 
           ⽣生活實踐⽅方式讓學⽣生從中體認環境保育⼂丶保護⽣生態及珍惜地球資源。國中⽣生亦能從中活 
           ⽤用與了了解數學⼂丶⽣生物⼂丶化學⼂丶地球科學等知識，進⽽而發想⼀一些科展之議題。我校針對⾼高 
           中⽣生有⼀一校別課程，為English Taiwan，即是以英⽂文介紹台灣的歷史⼈人⽂文及在地特⾊色也可 
           介紹我們華東的校園。 
        4.國中數理理實驗教學已經試⾏行行⼀一年年，期間修正不斷，感謝703班的家長提供寶貴意⾒見見，給予 
           教學上的完善，期⽇日後能普及⾄至華東每⼀一位學⽣生。 
      感謝各位家長的蒞臨臨，⽇日後有新的教學⽅方針與計劃會即時報予各位知悉。學校仍有許多的 
      不完美需要各位家長的提點、幫助與⽀支持，再次感謝！ 

      教務處:鄭副校、Jerry老師                           



        
       鄭副校長回覆： 
       1.電腦編程是世界⼀一個未來來趨勢，學校極欲推動並著⼿手進⾏行行收集資料、研究課程教學⼂丶實地 
          觀摩等事宜，於學期初即邀全校老師參參與研習課程；然執⾏行行於學⽣生教學上，仍需考量量教學 
          時數配置，由於我校課時安排已屬繁重，若若要安排此項課程勢必會壓縮到其他課，如英⽂文 
          課。⽬目前課程研究開發主要與蘋果教育編程⼩小組諮詢。106學年年施⾏行行不知是否來來得及，但 
          107學年年必定會實⾏行行。 
      2.本⼈人非常⽀支持加強體育活動，亦要求本校體育老師於課程安排上能增強學⽣生的體能。當然 
         偶有個別體育老師給予學⽣生較多⾃自由活動的時間，會再要求老師確實執⾏行行課程。然有些情 
         況是少部分學⽣生對體育課不重視不積極；尤部分女⽣生怕矖怕動。在不配合老師要求下被評 
         低分，學⽣生亦不在意，乃⾄至家長看到分數不甚滿意⽽而質疑，甚⾄至要求學校將分數更更動；如 
         此是將課程的設立⽬目的給予扭曲。希望家長能與孩⼦子溝通並要求，對於體育及美術⼂丶⾳音樂 
         等術科須重視。於家⼂丶校雙⽅方的同步下，孩⼦子才會有豐富的未來來⼈人⽣生。 
      3.我校有審題的機制，原則上同年年級的同科老師會互相審題並簽閲。然我校規模不⼤大，有些 
         學科僅有⼀一位教師，如物理理⼂丶化學⼂丶歷史⼂丶地理理等；故無法確實相互審題。所幸有許多參參 
         考書上的習題供參參。現亦要求老師考題設計須難易易相互搭配，以利利了了解學⽣生吸收狀狀況。 
      4.⾼高中化學部分，因老師要求⾼高並出以較難之考題，提醒學⽣生重視，忘卻了了易易造成學⽣生學習 
         上的挫敗感⽽而放棄該科，故已建請該師配合學⽣生程度做調整。 
      5.針對⾼高中部學習在相對落落後的學⽣生有安排免費補救教學，且呈報教育部；⽬目前效果不彰。 
      6.暑輔時曾帶803班的數學，發現有些學⽣生對數學抱持著放棄的⼼心態，可能是覺得多花時間 
         研習數學進展亦不多，投資報酬率偏低，不如把⼼心思放在別的科⽬目上。其實提⾼高數學程度 
         非⼀一促可成，需要花費時間多多練習。現已與8年年級老師溝通，給予學⽣生多出⼀一些數學題 
         練習；亦會開補救教學。此舉⼀一出勢必會排擠其他科⽬目讀書時間，但畢竟數學是主科也請 
         學⽣生不要放棄。 
      8.誠如問題所述，有些班級的⼈人數已到臨臨界點，本校也意識到。雖說教育部規定私立學校每 
         班⼈人數上限為42⼈人，我校也與家長想法⼀一致，希望年年級⼩小的班級⼈人數能少⼀一點。今年年即增 
         聘兩兩位教師，⼀一位已⾄至⼩小學三年年級任職，另⼀一位卻因故未到任。現依學⽣生⼈人數做考量量，於 
         三⽉月公告招聘教師。⽬目前學校教室數量量有限，⼤大教室數量量只剛好夠⽤用。然我校因地處之由 
         ，實難掌控學⽣生進出的確實⼈人數；如801班上學期因家長回台即轉出8位學⽣生，原某年年級預 
         計轉入的學⽣生也未入校報到，這也是我們的困難之處。只要師資合適及教師室資源⾜足夠之 
         下，於我能⼒力力範圍內定當盡量量安排。 

      Jerry老師回覆： 
      7.有關3年年級英⽂文課事宜 
       （1）⼩小學英⽂文不分級已施⾏行行三年年，故不會再做分級的考慮。我還是重申英⽂文是需要時間的 
                 積累⼂丶重複聽講才會有成效，建議家長切莫⼼心急。⼩小學低年年級英⽂文是以情境式教學為 
                 主，希望能在⽣生活當中輕鬆學習英⽂文⽽而非死記硬背增加學⽣生的壓⼒力力。當然也有程度較 
                 好的學⽣生，老師也會安排符合該⽣生程度的英語作業或是書藉供學習。⽬目前三年年級已分 
                 三個班，學⽣生⼈人數從30幾位降為20幾位，相信老師教學品質應能再提升。有關語⾔言競 
                 賽，現要求低年年級參參賽需10～全班⼈人數參參加唱跳比賽，中⾼高年年級則以3～5⼈人⼩小組參參加 
                 朗讀比賽，期以增加學⽣生⼀一起學習英語的氛圍。 
        （2）1⼂丶2年年級有要求老師建微信群，3年年級以上則學校傾向於學⽣生能夠⾃自主，故不強制要 
                 求。但會公布老師的微信⼂丶電話及聯聯絡簿相互溝通。 
        （3）外師上課進度將會⼀一週彙整成紙黏貼於聯聯絡本上。 
        （4）最好的溝通⽅方法便便是參參加學校的家長⽇日，親⾃自體驗學⽣生與老師的互動，進⽽而與老師做 
                  溝通。 



      學務處:李主任 

        李主任回覆： 
        今年年畢業紀念念冊已於去年年8⽉月26⽇日招標完成，前次則於2015年年3⽉月，故今年年簽訂作業較往年年 
        早。經校長指⽰示為學⽣生後續報名各項考試應提供照片之所慮，故責成學務處將招標時間提 
        前，以利利學⽣生準備應考之資料。當⽇日有三家廠商前來來競標，得標為三家中價格最低者，但 
        仍⾼高於前合約，扣除⾴頁數⼂丶印刷⼂丶製版及後製項⽬目增加之成本，仍⾼高於前合約40.7%。究 
        其因乃中國的物價波動過⼤大所致。今年年八⽉月須再招標，本處定會盡已所能嚴謹把關。 

                                                                                         
        總務處:郭主任 



      郭主任回覆： 
      ⾸首先報告3⽉月10⽇日發⽣生腹瀉事件的後續處理理過程，當天疾控中⼼心已派⼈人將學⽣生檢體及餐廳樣 
      本取回檢驗。由於檢驗須費些時⽇日，初估約⼀一星期，每⽇日皆向該中⼼心諮詢驗出否，若若得知 
      必立即通知各位家長。依腹瀉學⽣生的病程觀之，皆僅腹瀉幾次即⽌止未有加重者；據推斷有 
      可能是⾦金金黃⾊色葡萄球菌經由食物感染造成⽽而非病毒性病菌；但仍不能斷定。在未拿到檢測 
      報告前，本校因應之策為要求餐廳部⾨門將牆⾯面⼂丶桌椅器具⼂丶碗盤⼂丶⼯工作服等⼀一律律全⾯面消毒 
      ，部分老舊耗材全⾯面更更新，餐廳員⼯工每⽇日須做晨檢。此事件歸責於總務處，再次向各位家 
      長道歉！ 
      1.⽬目前學校的投影設備皆為長焦型，⼩小學部曾向校⽅方反應改換短焦型投影設備以利利互動教 
         學。然兩兩者之流明度（長：短=5000：3000）差距及更更換設備所需經費，校⽅方會再斟酌考 
         量量。 
      2.依廠商⽬目前供菜的表現，即使提⾼高餐費可能提供的食物也不盡理理想；現以要求清潔為要 
         務，待步上正軌後再考量量。另有關炒蛋的問題，似乎與實況有點差距。炒蛋是最熱⾨門的 
         食物，基本上都會在該餐食⽤用完，似無留留⾄至下⼀一餐。可能餐餐皆供蛋，造成學⽣生的疑慮。 
      3.經家長會提問，昨⽇日已將3⾨門鎖修復，另有⼀一間無⾨門則是擺放拖把的地⽅方，意在通風。 
      4.校服⽅方⾯面，於之前亦經各部師長及學⽣生合意⽽而成。現提出我們會再協商各部討論是否更更 
         換。另有關烘衣縮⽔水的問題，可能有些學⽣生每⽇日將冬天厚外套送洗，承包廠商洗衣烘衣須 
         於1⽇日完成，其為達使命故將烘衣的熱度提⾼高造成其他校服因過熱⽽而縮⽔水。 
      5.幾年年前曾向交警隊申請，但因校⾨門前道路路不寛⽽而不符申請，交警隊建議我校⾃自購⼀一個臨臨時 
         紅綠燈擺放，實施後發現當地經過的⾞車車輛不服從配合該號誌，反⽽而造成更更多的交通事故⽽而 
         作罷。經協商，於上下學期間會分派交警指揮交通。 
         另有⼀一個嚴重的問題需報予各位家長知悉，即是⿊黑⾞車車司機的素質是造成校⾨門⼝口交通擁堵的 
         亂源之⼀一；常不服老師⼂丶⾨門衛之指揮，甚⾄至欲開⾞車車衝撞威脅。為保校園安全與交通流暢， 
         請聘請⿊黑⾞車車的家長務必幫忙要求司機配合學校的指揮。 
      6.於今年年暑假期間會將所有的廁所全部整修，管道翻新。 
      7.這學期戴⼝口罩的⼈人數減少表⽰示空氣品質轉好，空氣清淨機似無急迫的需求。故我處優先處 
         理理其他應急事項，但本項仍會持續購置。 
      8.就家長的立場會⼼心疼孩⼦子淋淋雨，原也為⽅方便便家長接送，時⽽而開放校⾨門。然經細思考量量，校 
         園安全應凌駕於學⽣生⽅方便便與否之上，懇請再給予⼀一些時⽇日，針對家長接送⼂丶⾨門禁⽅方⾯面問題 
         會再做⼀一個多⽅方的考量量與安排。 
      9.⾃自從將⼯工地的⼩小⺟母狗趕走後，學校就沒有野狗。野貓的問題較嚴重，學校圍欄欄無法阻攔貓 
         進出，⼜又部分家長與學⽣生很有愛⼼心給予餵養，造成野貓喜歡滯留留在校園內，這兩兩⽇日已有學 
         ⽣生被貓咬傷。欲捕殺之覺太殘忍，捕抓卻⼜又無所獲；呼籲家長要求學⽣生不要餵養野貓。 
    10.經家長會提問，昨⽇日已將床板修復平整無礙。若若後續還有此項或其他相關問題，請直接與 
         宿管老師或總務處聯聯繫，處定當盡速處理理。 
    11.⾨門⼝口有⼀一⼤大坑是因他⼈人⼯工程施⼯工不慎所成，初估修復約為2個⽉月。考量量修復期間會造成家 
         長接送不便便，故安排暑假修復之。 
    12.依⽬目前實際狀狀況了了解，該班確有置物櫃，然學⽣生所攜帶多為拉桿式書包，⼤大⼩小約為登機時 
         的⼿手提⾏行行李箱，因過⼤大⽽而無法放置，學⽣生亦隨意擺放且未稍加收整，所造成的亂象。若若為 
         此改增⼤大置物櫃，因教室的配置其櫃可能需置於⾼高處，易易造成物品掉落落致學⽣生受傷。可否 
         建請家長幫忙改換成背式軟書包減少空間的負擔。 
     補充： 
      1.⾨門⼝口的停⾞車車格由於施⼯工⼂丶雨⽔水造成不明，後續會再做明確的標註。 
      2.因本地⼈人⼝口⼂丶⾞車車輛與⽇日俱增，造成校⾨門⼝口交通不便便。⽇日前曾諮詢交警隊，其答覆是可⾃自費 
         申請並設立紅綠燈號誌，但核定權不在交警隊且號誌所需之電費需⾃自⾏行行負擔。故仍在協商 
         考量量中。 
      3.本校排⽔水系統並無問題，反之是周邊社區的排⽔水系統不良。⼜又因本校地勢低窪，遇⼤大雨易易 
         積⽔水，雖備有抽⽔水⾺馬達，仍緩不濟急。⽬目前增設⽊木頭棧道⽅方便便學⽣生⾏行行走。 



      校長補充： 
      1.年年底預計學校棒球場地將改建成可容納400位學⽣生的宿舍樓樓。本校雖努⼒力力執⾏行行校園建設⼯工 
         程，但仍受制於當地的法令⼂丶政策⼂丶限制甚⾄至活動；故原本預計完⼯工的時程，常因此⽽而延 
         宕，實非我⼒力力所能及。 
      2.其實我們應該為公眾利利益⽽而犧牲⾃自⼰己⼀一點⼩小⼩小的不便便。下雨天多數學⽣生撐傘步⾏行行入校，若若 
         開放其他家長開⾞車車入校送學，試想在學⽣生撐傘視線不良下因通融⾞車車⾏行行⽽而造成意外不幸，更更 
         不容⾒見見。據了了解他校⾨門禁管理理，如康橋國際學校，除學⽣生⼂丶校⾞車車⼂丶教職員及其⾞車車輛外，其 
         他⾞車車輛⼂丶⼈人員⼀一律律不能進入校園。祈求家長諒解與認同，校園安全實為我校的第⼀一要務。 

⼆二、家長會各組報告: 
       會長報告: 
       感謝各位家長代表與會蒞臨臨，我會盡⼰己之⼒力力做好家長與校⽅方溝通的橋樑。 

       愛⼼心團報告: 
       為配合學校環保運動，於去年年成立⽣生活美學組，希望各位家長能多多參參與。 

       活動組報告: 
       上學期義賣保溫杯活動，所得部分1萬3千元撥入於每位學⽣生兒童節禮物的經費上。⽬目前考 
       慮發送的禮物為休閒背包，其市價約為130元，廠商給的團購價格是28元，顏⾊色隨機出。 
       另社團以能重複使⽤用的⽤用具為補助事項。較難界定的則在有限⾦金金額範圍內給予部分補助。 

        

      教務組報告: 
      經過幾次的⼩小型教務溝通，感覺略略有成效。如英⽂文教學⼂丶802班秩序等。⽬目前仍有些需要教 
      務組幫忙推動，我必盡⼒力力為之。 
         

       財務組報告： 
      1.2015學年年度財務結餘134137.80加上2016學年年上學期結餘45167，故總結餘⾦金金额是179304.80 
        ， 明細請參參考下表。 
      2.財務常委因家庭因素⽽而辭職，現提案增補⼀一名財務常委以利利會務運作。 
         在無⼈人舉薦下，由會長推舉202班家代李銀菊並經現場家代⿎鼓掌通過⽽而出任。 
      3.⾃自擔任財務⾄至今，原以為只做簡單收會費⼂丶記帳⼂丶製表⼂丶出納等⼯工作。但發現收取會費卻 
         是我能⼒力力不及之處，其困難點如下： 
      （1）學校無法提供確實學⽣生家長名單，僅給家長會財務1200多位學⽣生資料⾃自⾏行行彙整統計。 
                統計完成再依各班⼈人數發收取會費通知書。期間常因原始資料疏漏造成費時執⾏行行。 
      （2）台校設立屬地之特殊性，學⽣生新進及轉出相當頻繁，家長會實難掌握確切資訊。 
      （3）會費的運⽤用上皆按所有學⽣生⼈人數平均分配之精神來來執⾏行行，故以⼾戶數⽅方式收取會費實有 
                違公平之原則。且台校蘇州分校亦以學⽣生⼈人數來來收取，兩兩會收費不同調易易⽣生不平。 
        綜上原因，財務組提案討論變更更家長會費收取⽅方式 
        A⽅方案：按學⽣生⼈人數收取家長會費 
        B⽅方案：按學⽣生⼈人數先收取家長會費，家長⾃自⾏行行向家長會申請退費 
       經決議：A⽅方案57⼈人超過半數同意，故提案通過並於本學期開始執⾏行行 



      
 

     



三、臨臨時動議： 
        會長提議： 
        為將組織章程部分條約符合現⾏行行執⾏行行⽅方式，及修改措辭過於直⽩白的部分，提案如下 

        決議結果：以58票同意通過。 



校⽅方⼂丶家代簽到表 

 

 



會議實錄 

 




